
CR CA AJEF 04/04/2023
Ordre du jour :

1. Présentation des nouveaux membres du CA
2. Point sur les délégués départementaux
3. Discussion autour de l’activité dans les fédérations régionales
4. Partenariat avec l’AMF
5. Partenariat avec Territoires en transition(s)
6. Organisation du campus de rentrée 2023
7. Actualisation du règlement intérieur
8. Point sur les demandes de subventions
9. Point sur la communication de l’AJEF
10. Nomination de 4 membres du COJ
11. Questions diverses

Présents :
● Florent Rossi
● Livia Graziani-Sanciu
● Antoine Sigwalt
● Solal Gea
● Nathan Fabbro
● Manon Deliot
● Jules Chamoux
● Hugo Lemaitre
● Malo Tricca
● Julien Jacquet
● Mélina Elshoud
● Thomas Vautrin
● Thibaut Chancy
● Hélène Pollozec

Absents et procurations :
● Paul-Éric Dècle (Procuration à Florent Rossi)
● Gwendal Lecointre (Procuration à Mélina Elshoud)
● Baptiste Dias-Ferreira (Procuration à Malo Tricca)
● Paul Baumelou (Procuration à Livia Graziani-Sanciu)
● Benjamin Huin Morales



● Flavien Cartier
● Pauline Le Fur
● Rémi Capeau
● Alex Gerbaud

19h, début du Conseil d’administration.

1. Présentation des nouveaux membres du CA
Présentation d’Antoine Sigwalt (Vice-président délégué aux partenariats et au développement
de l’AJEF), Solal (Secrétaire général), et les Délégués généraux Hélène Pollozec, Thomas
Vautrin, Thibault Chancy et Benjamin Huin-Morales.

Antoine Sigwalt, nouveau Vice-président.
Nommé à la suite de la démission de Maxime Pignard qui n’est plus élu local, avec pour
mission de récolter des fonds privés notamment en vue du campus de rentrée de notre
association.
Antoine est conseiller d’arrondissement depuis 2020 à la mairie de Paris-Centre et économiste.

Solal Gea, nouveau Secrétaire général.
Élu à Montauban, délégué aux affaires juridiques et chargé d’enseignement en droit public à
l’Université Toulouse Capitole (sujet de recherche sur les finances publiques). Il connaît la
structure de l’association car membre du Conseil d’administration avant sur une autre fonction.

Thibault Chancy, Délégué général chargé de la formation des jeunes élus.
Élu à Biscarrosse (Landes), délégué aux NTIC et à la participation citoyenne et étudiant en
faculté de droit à Bordeaux, en apprentissage dans une commune au sein du cabinet du Maire.

Thomas Vautrin, Délégué général chargé de la communication de l’association.
Élu à Raincy (93), délégation jeunesse planification, depuis 2020.
Étudiant en fin de bachelor à SciencesPo (revient dans un mois d’une année à l’étranger à New
York).

Hélène Pollozec, Déléguée générale aux Outre-Mer.
Spécialisée dans la formation, l’insertion, l’éducation, le développement économique et la
coopération régionale.
Conseillère départementale de Mayotte, Présidente du groupe d’élus d’opposition et formatrice
en anglais et en mandarin.

Benjamin Huin Morales, Délégué général aux commissions de réflexion.
Mise en place prochaine de commissions sur différents thématiques. Objectif d’annoncer les
thématiques et les compositions des commissions en septembre à l’occasion du campus.
Benjamin est jeune Maire de Zimmerbach dans le Grand-Est. Il était auparavant délégué
régional de l’AJEF.



2. Point sur les délégués départementaux
Point de route sur les nominations et les postes encore vacants. Travail collectif pour trouver
des pistes.

Malo Tricca, à qui il manquait une moitié de Délégués départementaux, est en train de résorber
le “problème” avec des pistes et des nominations actées.
=> 11 sur 13 Délégués départementaux nommés.
Par ailleurs, Malo Tricca a d’ores et déjà invité il y a plusieurs semaines ses premiers relais
locaux à se réunir autour d’une visioconférence.

Jules Chamoux recherche encore 4 délégués départementaux en Occitanie.
Jules Chamoux souligne que le partenariat avec l'AMF sécurise et permet d’avancer dans le
bon sens. Aide précieuse pour trouver des délégués départementaux.

Mélina Elshoud, dans la région Pays-de-la-Loire, continue de travailler sur la nomination de
Délégués départementaux.

3. Discussion autour de l’activité dans les fédérations régionales
Point de route sur les projets et l’activité des fédérations locales.
=> Initiative annoncée d’une prochaine visioconférence pour regrouper les délégués
départementaux pour parler directement avec eux.

Nathan Fabbro (DR IDF) : A nommé ses DD, avec une discussion à Paris, en cours. Réunion
avec les DD pour étudier les projets en cours.
Retour sur les évènements passés en IDF : Dîner de rentrée au Sénat avec Roger Karoutchi ;
Rencontre au Salon de l’Agriculture sur le stand du Val d’Oise avec deux conseillers
départementaux puis avec Othman Nasrou, Vice-président de la Région Île-de-France.
=> Florent Rossi souligne le dynamisme de cette fédération régionale.

Manon Deliot (DR Grand Est) annonce ses objectifs suite à une réunion régionale : 1 à 2
évènement(s) départementaux sont prévus d’ici janvier 2024 + un grand événement régional
dans les Vosges sur l’engagement des jeunes + La visite de la région et du Parlement
Européen à Strasbourg.
Un plan de communication sur les réseaux sociaux avec le lancement d’un compte pour l’AJEF
Grand-Est et une avancée avec les AMF locales grâce au partenariat national avec l’AMF est
également prévu.
Une forte présence et représentation au sein des congrès des maires et salons des élus locaux
pour construire le réseau pour l’AJEF est souhaitée par Manon Deliot.
=> Florent Rossi souligne ces efforts dans la reprise d’une région “en difficulté”.



Florent Rossi conclut en donnant un objectif global : Représenter l’AJEF dans tous les
événements d’élus et notamment dans les salons d’élus locaux. Le réseau se fera grâce au
bouche-à-oreille.
Jules Chamoux propose une possible participation de l’AJEF au Congrès des Régions de
France à Saint Malo, en Bretagne. Florent Rossi confirme son intérêt de se rapprocher de cette
institution au sens large => Prise de contact immédiate.

4. Partenariat avec l’AMF
Suite du rendez-vous avec le Directeur général de l’AMF datant de novembre et de la rencontre
avec David Lisnard avant l’élection.

=> Partenariat basé sur la formation des jeunes élus.
Florent Rossi rappelle l’autonomie de l’AJEF, mais qui souhaite faire appel à l’AMF pour la
formation des élus grâce au DIF sur des thématiques ciblées.
2 types de formations ont été convenues avec l’AMF :

● Des formations choisies au sein du catalogue de l’AMF.
● Des formations “sur-mesure” avec des sujets et un programme soumis par l’AJEF à

l’AMF. L’AMF mettrait à disposition des formateurs grâce à un important réseau à Paris
et en région.

Thibaut Chancy, en sa qualité de Délégué général de la formation des jeunes élus, est en
charge de l’organisation des futures formations et des prochains séminaires et assurera le lien
avec l’AMF sur ce sujet. Thibaut Chancy présente les modalités :

● Formation en visioconférence, en hybride ou décentralisée à l’échelle d’une région ou
ancienne région, avec l’AMF.

● Financement par le DIF possible (formations qui coûtent env. 300€), même si contraint.
Le DIF est utilisable en ligne.

● Formation dans tous les domaines (communication, management RH, environnement,
droit…) et masterclass tout au long de l’année.

● Ne pas hésiter à saisir cette opportunité pour les délégués régionaux afin de proposer
aux membres-adhérents de l’AJEF des formations, dans la limite du DIF et en prenant
en compte l’intérêt du Bureau de proposer un événement national en y insérant des
formations.

=> Le catalogue fourni par l’AMF est envoyé au Conseil d’administration.

=> Première pierre d’un partenariat avec l’AMF dans l’optique d’établir une convention dans le
cadre du Congrès des maires. Florent Rossi tient à remercier David Lisnard, Président de
l’AMF, au nom de toute l’association pour son intérêt porté à la question des jeunes élus.

5. Partenariat avec Territoires en transition(s)



Partenariat régional, présenté et porté par Malo Tricca.

L’AJEF Rhône a été contacté par le Journal des Départements dans le cadre de l’organisation
du Territoires en transitions (400 organisations), le 8 juin 2023 à Lyon.
=> Participation devient gratuite pour tous les membres adhérents de l’AJEF et notre
association sera représentée à travers la participation à l’animation d’une table-ronde.

Approbation consultative du partenariat : Pour - UNANIMITÉ.

6. Organisation du campus de rentrée 2023
Notre campus de rentrée 2023 s’effectuera sur une journée, probablement au conseil régional
d’Auvergne Rhône-Alpes avec une mise à disposition des locaux.

=> Décisions à prendre :
● La date du 16.09.2023 étant impossible en raison des journées du patrimoine et de la

fête de l’Huma, il faut trouver une nouvelle date : le 7 octobre ou le 14 octobre sont
proposées.

● Pour avancer au mieux, un comité de pilotage doit être créé avec 8 membres de
l’association, avec un suivi tous les 15 jours et des points réguliers avec le CA. Les
membres proposés sont : Florent Rossi, Président, Pauline Le Fur, Première
vice-présidente, Paul Baumelou, Trésorier, Flavien Cartier, Vice-président délégué à
l’événementiel, Antoine Sigwalt, Vice-président délégué aux partenariats, Solal Gea,
Secrétaire général, Malo Tricca, Délégué régional Auvergne Rhône-Alpes et Thomas
Vautrin, Délégué général à la communication.

Pierre Bouillard, en sa qualité de Délégué départemental du Rhône, sera régulièrement convié
pour suivre l’organisation en tant que relai local (lieu d’organisation du campus).

Vote sur la création du comité de pilotage et sur les dates proposées : Pour - UNANIMITÉ.

7. Actualisation du règlement intérieur
Après la refonte des statuts, l’idée est de refaire le règlement intérieur.
Cela nécessite un petit groupe de travail pour coordonner les deux textes.
=> À présenter avant fin juin.

Deux membres du CA sont partants pour travailler à cette actualisation : Pauline Le Fur et Solal
Gea.



8. Point sur les demandes de subventions
Il faut solliciter un certain nombre de collectivités pour augmenter nos chances d’obtenir des
financements.
Paul Baumelou, Trésorier, a effectué un gros travail en étant seul sur le dépôt de tous les
dossiers de subventions.
Pour l’heure, les collectivités sollicitées sont :
Les régions Centre-Val de Loire, Île de France, Bourgogne-Franche-Comté, Grand-Est. Les
autres régions vont être sollicitées.
Le département des Alpes-Maritime. Plusieurs départements (Yvelines, Hauts-de-Seine,
Sarthe…) vont être sollicités.
Les municipalités de Paris, Puteaux, Meudon, Amiens, Calais, Grenoble (municipalité et
métropole), Déols. D’autres municipalités (Toulon, Aix-en-Provence, Bordeaux, Montauban…)
vont être sollicitées.

Solal Gea rappelle les règles sur les conflits d’intérêts :
Oui, il est possible pour un élu de demander une subvention au sein de sa collectivité sous
certaines conditions :

● ne pas prendre part au vote ;
● ne pas donner de pouvoir ;
● sortir de la salle lorsque la délibération est discutée et votée.

=> Mais on peut être élu et demander une subvention pour notre association.

Intervention d’Hugo Lemaitre, sur le Salon des élus de la région Centre Val de Loire : Très bons
retours d’expérience avec de vraies retombées : rencontres, adhésions, réseaux…
Par la suite, la communication sur Linkedin sur le sujet à permis le partenariat avec Territoires
en Transition(s).
=> Les congrès et les salons sont des très bons lieux de rencontre.

Futur évènement pour la région Centre Val de Loire : journée d’activité à Châteaudun le 29 avril
prochain.

9. Point sur la communication de l’AJEF
Différents points traités par Thomas Vautrin, et mis en place en plusieurs temps :

1. Création d’une plaquette de présentation : support national complet avec les
informations de l’AJEF ; utile pour la crédibilité lors des démarches et des prises de
contact. Description concrète des missions de l’association, de ses événements passés,
…
=> Objectif : document utilisable d’ici fin avril.



2. Refonte du site internet pour le moderniser et le rendre plus agréable, plus lisible et plus
dynamique.

3. Création d’un TikTok pour l’AJEF : Objectif d’un déploiement durant l’été de vidéos avec
notamment 2 types de vidéos : la vulgarisation sur le travail d’un élu local, la mise en
valeur de l’engagement des jeunes élus de l’AJEF dans leur territoire + la promotion des
actions de l’association et le retour sur des événements.

En parallèle, conformément à l’engagement de campagne de l’équipe, des spaces Twitter vont
être rapidement mis en place. Cette nouveauté permettra de toucher le microcosme des jeunes
engagés et plus largement des utilisateurs de Twitter (militants, observateurs, journalistes…) =>
Endroit privilégié pour faire connaître l’AJEF !

L’idée de mise en place d'une newsletter mensuelle nationale et d’une newsletter mensuelle
régionale est également évoquée, pour faire suite à la plaquette et au nouveau site internet.

=> Antoine Sigwalt se propose de décliner la plaquette complète en différentes plaquettes
thématiques à présenter aux entreprises.

Sur le point de la coordination des différentes échelles de communication sur les évènements
locaux : les régions communiquent en premier ; ensuite l’AJEF national. En cas de
non-réactivité, le Bureau se réserve le droit de communiquer avant la fédération régionale.
Pour remonter l’activité des fédérations régionales : envoyer les photos, les participants ainsi
qu’une description par mail à Florent Rossi et à Thomas Vautrin.

Communication entre membres :
Florent Rossi officialise la fin de la discussion Telegram et demande de cesser son utilisation.
Il est recommandé de faire des boucles Whatsapp par région afin de jauger de l’utilité d’une
éventuelle boucle Whatsapp AJEF National (en plus des mails).
=> Point à la fin du mois d’avril sur le sujet de la création d’une boucle nationale après les
retours d’expérience de chacun. Sur le principe, le CA est “pour” la création d’une boucle AJEF
au niveau national.

Florent Rossi conclut en annonçant l’organisation d’une visioconférence entre CA et DD afin de
mieux définir le rôle des DD, qu’ils posent des questions, pour créer du lien. C’est une demande
qui revient souvent.
La date du 4 mai à 19 heures est ensuite soumise au CA => confirmation très prochainement
avec envoi des convocations aux DD.

10. Nomination de 4 membres du COJ
Le Conseil d'orientation des politiques de jeunesse (COJ) est un organe consultatif auprès de
Matignon, qui consulte des représentants de la société civile.
L’AJEF a deux sièges de membres titulaires et deux sièges de membres suppléants.



Sont proposés pour représenter l’AJEF au COJ :
● Florent Rossi, titulaire
● Pauline Le Fur, titulaire

● Malo Tricca, suppléant
● Mélina Elshoud, suppléante

Vote : Pour - UNANIMITÉ.

11. Questions diverses
Hugo Lemaitre revient sur le sujet de la communication externe : Y a-t-il des contacts avec des
médias ? Des prises de positions prévues ?
Florent Rossi revient sur son souhait d’une tribune dans la presse nationale pour faire parler de
l’AJEF.
Hugo Lemaitre propose de se positionner en faveur de l’utilisation de la visioconférence pour
les conseils municipaux.
Florent Rossi propose de revenir sur cette idée dans les prochains jours avec une proposition
de sujet abouti et de premières bases pour poser un cadre légal strict afin de lancer la rédaction
d’une tribune.

21h23, fin du Conseil d’administration.


